



**Auszug aus dem Protokoll
des Gemeinderats Fällanden vom 5. Februar 2019**

16.	Gemeindeorganisation	14
16.09.30.	Organisation Organisationsanpassung Vereinheitlichung der Bezeichnung der Organisationseinheiten und Umbenennung Kadergremium in Leitungsteam, Genehmigung	

IDG-Status:	öffentlich	Medienmitteilung <input type="checkbox"/>
		Website <input checked="" type="checkbox"/>

Ausgangslage

Anfang 2009 wurden im Rahmen des Projekts «Gemeinde 2014» Veränderungen der Gemeindestrukturen in die Wege geleitet, die hauptsächlich das Ressort Präsidiales betrafen. In diesem Zusammenhang wurde u.a. die Abteilung Präsidiales ab März 2009 zur Stabsstelle Präsidiales, es erfolgte die Neuschaffung der Stabsstelle Personal und die Umbenennung der bestehenden Stabsstelle Zentrale Dienste in Kommunikation und Organisation. Mit Beschluss Nr. 332 vom 20. September 2011 wurde per 1. Januar 2012 ausserdem die Stabsstelle Liegenschaften und Infrastruktur gebildet und neu dem Ressort Präsidiales zugeordnet.

Aufgrund erneuter Organisationsanpassungen wurden die Stabsstellen zwischenzeitlich mehrheitlich wieder aufgehoben. Per 1. Juli 2015 wurde die Abteilung Präsidiales durch die Zusammenlegung der beiden Stabsstellen Kommunikation und Organisation und Präsidiales etabliert und weiter wurde per 1. Juli 2018 die Stabsstelle Liegenschaften und Infrastruktur aufgelöst. Somit besteht aktuell nur noch die Stabsstelle Personal. Im Zuge der Neubesetzung der Stelle aufgrund der Kündigung der Leiterin Personal per Ende Februar 2019 soll nun auch diese Stabsstelle im Sinne einer Einheitlichen Bezeichnung von Organisationseinheiten umbenannt werden.

Vereinheitlichung der Bezeichnung von Organisationseinheiten

Nebst den Ressorts und Abteilungen die unverändert bleiben, sollen die Bezeichnungen für die Bereiche sowie die noch bestehende Stabsstelle vereinheitlicht und systematisiert werden. Neu wird nur noch zwischen Abteilungen und Fachbereichen unterschieden. Die Bezeichnung Stabsstelle und der allgemeine Begriff Bereiche werden neu in Fachbereiche umbenannt. Damit ist die Abgrenzung zur Bezeichnung Abteilung, die mehrere Aufgaben- und Fachbereiche umfasst, gewährleistet, gleichzeitig findet eine Vereinfachung bezüglich Begrifflichkeiten statt.

Änderung des Begriffs «Kadergremium»

Ausserdem wird der im Jahre 2011 eingeführte Begriff «Kadergremium» durch die Bezeichnung «Leitungsteam» ersetzt. Damit soll der Teamgedanke vermehrt in den Fokus gesetzt werden.

Die Bezeichnungsänderungen im Überblick

<i>Alte Bezeichnung</i>	<i>Neue Bezeichnung</i>
– Stabsstelle Personal	– Fachbereich Personal
– ICT/Telefonie	– Fachbereich ICT/Telefonie
– Bereich Hochbau	– Fachbereich Hochbau
– Bereich Bibliothek	– Fachbereich Bibliothek
– Bereich Werkhof	– Fachbereich Werkhof
	– etc.
– Kadergremium	– Leitungsteam

Der Gemeinderat beschliesst:

1. Die Änderung der Bezeichnungen der Organisationseinheiten und des Kadergremiums werden im Sinne der Erwägungen per 1. März 2019 genehmigt.
2. Gemeindeschreiberin wird beauftragt, die notwendigen Anpassungen in den Erlassen jeweils vorzunehmen und das Kadergremium und die Mitarbeitenden über die Bezeichnungsänderungen zu informieren.
3. Die Abteilungsleiterinnen und -leiter werden beauftragt, die Bezeichnungsänderungen in ihren Abteilungen entsprechend zu übernehmen und zu verwenden.
4. Mitteilung an:
 - Gemeinderat, per Extranet
 - Kadergremium; zum Vollzug (Ziffer 3), per E-Mail
 - Gemeindeschreiberin; zum Vollzug (Ziffer 2), per E-Mail
 - 16.09.30.

Für richtigen Protokollauszug:



Anette Fahrni
Stellvertreterin Gemeindeschreiberin

Versand: 8. Februar 2019